

## Ostermarsch 2024 Rückblick

Seit wieder deutsche Politiker/innen zum Krieg trommeln, wächst das Nachdenken über Frieden in der Bevölkerung. Entsprechend anziehend war unser Ostermarsch Motto „Friedensfähig statt kriegstüchtig“. Es lockte einige hundert Menschen am 30.03 24 in die Duisburger Innenstadt zur Auftaktveranstaltung des Ostermarsches Rhein/Ruhr.

Im Mittelpunkt des Events stand die zündende Rede von Reiner Braun aus Berlin. Der studierte Historiker und Journalist zählt zum Urgestein der Friedensbewegung. Bekannt wurde er 1980 durch den „Krefelder Appell“. Er ist im Vorstand der Initiative „Verantwortung für Frieden und Zukunftsfähigkeit“ der NaturwissenschaftlerInnen und war Geschäftsführer der IALANA und der Vereinigung Deutscher Wissenschaftler. Bis 2022 ist er Co-Präsident des „International Peace Bureau“ gewesen.

(Rede von Reiner Braun: Videolink [https://youtu.be/jGsXD\\_axPMw](https://youtu.be/jGsXD_axPMw))

Die Moderatorin des Auftakts, Dr. Heike Knops, begrüßte die Zuhörer/innen mit dem Hinweis auf die Schrift „Vom ewigen Frieden“ des Philosophen Immanuel Kant, der – wie Jahre später die Vereinten Nationen auch – die Notwendigkeit von aktiver diplomatischer Gestaltung von Frieden und Gerechtigkeit unter den Völkern betont. Im Maßnahmenkatalog der UN von 2023 heißt es gleich zu Anfang:

- 1. Atomwaffen abschaffen!*
- 2. Förderung der präventiven Diplomatie!*
- 3. Paradigmenwechsel hin zu Prävention und Friedenserhaltung in den Mitgliedsländern!*
- 4. Beschleunigung der Umsetzung der Agenda 2030 zur Bekämpfung der Ursachen von Gewalt und Unsicherheit!*

Nach diesem Einstieg folgten die Ausführungen zur Gestaltung und Erhaltung des Friedens von Dieter Lieske (DGB Duisburg), Marie Wasilewski (free-assange.eu), Reiner Braun (Hauptredner s.o.), Christian Leye (Partei BSW) sowie Nadija Gleissberg (Palästina Solidarität DU).

Künstlerisch mitgestaltet wurde der Ostermarsch Auftakt vom Allerwelt-Ensemble Duisburg unter Leitung von Annegret Keller-Steegmann, der Trommlergruppe „marchingband“ von Fred Walt und Wilfried Bröcher mit seinem Akkordeon, der den Friedensgesang aller Teilnehmer/innen zum Abschluss der Veranstaltung am Hauptbahnhof Duisburg animierte und begleitete. Vom Bahnhof aus fuhren einige Friedensbewegte noch zu der weiteren Ostermarsch Veranstaltung nach Düsseldorf.

Das Friedensforum Duisburg bedankt sich bei allen, die zum Gelingen der Veranstaltung beigetragen haben.